

MONITOREO MERIDIANO

IECM

La Comisión Permanente de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició un procedimiento administrativo sancionador en contra de una persona vinculada a dos perfiles de la red social TikTok por emitir publicaciones y comentarios que podrían constituir conductas de violencia política contra las mujeres en razón de género. [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IME) anunciaron una colaboración para convocar a la comunidad chilanga que reside fuera del país a sumarse a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [La Crónica \(sitio\)](#)

Al dar la bienvenida a las funcionarias del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** que participaron en el Foro "Mujeres al Frente 2025. Paridad de género sin violencia política contra las mujeres en la administración pública", organizado por ese Instituto, la universitaria dijo que por muchos años la voz de este sector de la población estuvo ausente en el terreno de la política. [Gaceta UNAM \(sitio\)](#)

Aún a sabiendas de que se enfrenta a enemigos nada fiables y, por añadidura, ambiciosos, dispuestos a arrebatar a la mala la dirección del PRD capitalino, la diputada Nora Arias Contreras advirtió que Víctor Hugo Lobo Román, Pedro Haces Barba y Ricardo Monreal, no lograrán su objetivo. Dijo también que lo emitido por el **IECM** es para atender la resolución de la Sala Superior del TEPJF "hecha sobre las rodillas y prendida con alfileres". [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo insistió en que, si hay pruebas contra candidatos a la elección judicial por presuntos vínculos con el crimen organizado, se presenten, para que las autoridades electorales puedan decidir en torno al tema. Esto al asegurar que lo establecido en la reforma al Poder Judicial de la Federación es positivo, aunque perfectible.

Ante las dudas que persisten entre los candidatos al Poder Judicial sobre las características de foros y debates, el INE emitió lineamientos para regular dichos encuentros. [Plano Informativo \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La organización de la elección judicial ha estado impregnada de dificultades, desde la conformación de los listados de candidatos propuestos por los tres poderes, las boletas y, ahora, en lo que respecta a los debates entre aspirantes. [Reforma \(sitio\)](#)

La Unidad de Policía Cibernética, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detectó denuncias por llamadas provenientes del extranjero, principalmente del Reino Unido, en las que los ciberdelincuentes utilizan el modus operandi conocido como “Wangiri” que consiste en llamar y colgar, que es un tipo de fraude en el que la persona que marca genera ganancias y al ser llamadas internacionales, las hacen por cobrar. [La Crónica \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Han pasado 18 años de que la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó las reformas para el derecho de la Interrupción Legal del Embarazo (ILE), con ello, se dio paso importante la autonomía sexual y reproductiva de las mujeres; desde entonces se han efectuado más de 277 mil intervenciones, sin ningún deceso. [24 Horas \(sitio\)](#)

De cara a su celebración el 30 de abril, el Congreso de la Ciudad de México exhortó a las 16 alcaldías y diputados federales y locales a evitar la entrega de juguetes bélicos en eventos públicos del Día del Niño. [24 Horas \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum resaltó el más reciente reporte del Banco Mundial sobre la evolución de la pobreza en América Latina, en el cual México se ubicó como el país con mayor avance en su reducción. [La Jornada \(sitio\)](#)

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, dio a conocer la ruta para dictaminar la iniciativa que presentó la titular del Ejecutivo Federal con el propósito de expedir la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión. [Contra Réplica \(sitio\)](#)

Conferencia Matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Link: <https://youtu.be/zRjeGE8BjE4>

Carta de la presidenta a Morena

Sobre la carta dirigida a Morena, el periodista comentó que hay denuncias contra el funcionario Cruz Cuellar quien es acusado de invertir recursos públicos, cuestionó si incluirá situaciones legales.

Claudia Sheinbaum explicó que la carta no es contra alguien en particular está dirigida a varios militantes del partido que están adelantando los tiempos y en realidad habla más de cómo surge el partido y cuál es la ética de la militancia. El INE o el Tribunal Electoral son quienes deben sancionar.

[Fragmento Conferencia Matutina](#)

Fallaron filtros de candidatos en la elección judicial

Una periodista retomó el tema de las elecciones al PJ y que el Tribunal Electoral debe investigar las acusaciones contra candidatos, cuestionó qué falló en los filtros y qué mejorar para evitar la candidatura relacionada con el crimen organizado.

La Presidenta explicó que se deben demostrar las acusaciones y en realidad se debe ver en qué comité estuvo el error, en caso de ser cierto, el porcentaje es menor y antes de las elecciones debe decidirse qué pasará por parte del Tribunal Electoral.

La periodista cuestionó si el Tribunal tiene las facultades. La mandataria interrumpió para decir que desde su perspectiva sí las tiene y se usan las acusaciones para señalar que la iniciativa estuvo mal.
[Fragmento de la Conferencia Matutina](#)

Importancia de la participación ciudadana en la elección del Poder Judicial en México

Se critica la supuesta "carrera judicial", señalando que muchas veces las decisiones estaban influenciadas por vínculos personales con ministros de la corte, jueces o magistrados.

Se enfatiza la necesidad de informarse sobre los candidatos, destacando la disponibilidad de una página del INE donde se pueden consultar los nombres de todos los postulantes.

Se invita a la población a investigar y evaluar a los candidatos, considerando su reputación pública, para tomar decisiones informadas sobre quién ocupará los cargos de juez, magistrado o ministro.

[Fragmento de la Conferencia Matutina](#)